
  

 

  
  

 今年度の校長室便り NO.1 を発行します！  
 
 本校では、これまで、着任した校長が「校長室便り」を発行しています。 
昨年度、着任した私も、校長室便りを１１号発行いたしました。今年度も、この６月より第１号

を発行いたしますので、ご覧いただけばと思います。昨年度のものは、学校ホームページでご覧い
ただけます。内容が同じにならないようにしていますので、よろしければ、昨年のものもご覧いた
だけましたら幸いです。      こちらの QR ｺｰﾄﾞからもご覧いただけます。→ 
 
以下の URLからご覧いただけます。 

http://kunitachi.ed.jp/el07/l2/l3/Vcms3_00000061.html 
 
毎月発行している学校便りは、校長としての思いや考え、学校の経営や運営に関することを掲載

していますが、この校長室便りには、読んでくださる皆様が、学校や教員の仕事について、あまり
ご存知でないことや学校の取組や状況等をより詳しくお伝えして、教育活動の理解や教職員とより
よい関係づくりの一助となればと思っています。 
内容については、お伝えできる範囲内とはなりますが、今年度もチーム七小として取り組む本校

の教職員と共に、保護者や地域の皆様にもチームの一員となっていただき、本校の児童のよりよい
育成と、安全と安心の学校生活となるように、「協働」のための情報発信をしてまいります。 
 発行は不定期となりますので、ご了承ください。 
 

 ６月の教育活動について  
 
 ６月となり、東京は梅雨入りとなりました。気温の上がらない日もあれば、急に暑くなり、天候
が急変する日も多いところです。コロナウイルス感染症における対策を徹底しながら、時期的にも
体調管理に気を付けて生活する季節となります。子供たちにも、少し疲れが見えてきている様子が
あります。日々、元気で健康な毎日が送れるよう、健康管理に努めていきたいところです。 
さて、学校便りでもお伝えしていますが、令和４年度の教育活動について、様々な工夫の下に、

改善を図りながら、着実に進めることができています。また、これまでのコロナ禍における知見や
新たに得た知識を活用し、社会情勢や教育委員会からのガイドライン等を基に実施しています。 
【水泳指導】 
６月から、水泳指導を実施しています。最近における水泳指導は、天気が良いから実施ができる

訳ではなく、熱中症を警戒する場合には、指導ができない日もあります。逆に、気温や水温が水泳
指導の基準を満たしている場合には、天候があまり良くない状況でも行う場合もあります。 

天候に左右される教育活動であり、今年度からは梅雨入り前の６月当初から実施とい
たしました。梅雨入り前の時期は天候に恵まれることも多く、この時期に実施すること
によって指導時間の確保と共に適切な指導を実施することができます。それに伴い、夏

休みにおける夏季水泳指導は、熱中症対応や個人面談、教職員の研修等により、安全な実施を考え
る上で、とても難しく、昨年度より実施しておりません。ご理解をいただけましたら幸いです。 
１学期中にしっかりと指導をして、水に対する不安を解消し、水に慣れることで水の危険から身

を守ることも水泳指導においては、大きな目的の１つです。 
 

【日光移動教室】 
明日から、６年生の日光移動教室に行ってまいります。開校５０周年の記念の年

に、子供たちにとってよりよい思い出となることを願いながら、実施予定の内容が
適切に安全に行えるよう荷物の準備、健康管理等のご協力をお願いいたします。 
また、日光移動教室に行っている間は、適宜、６年生の保護者の皆様に、移動教室の様子を保護

者メールで配信いたします。簡単な内容となりますが、数が多くなると思います。ご了承いただけ
ば有り難いところです。 
移動教室中の対応において、保護者の皆様にお迎え等のご協力をお願いしなければならない場合
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があることも想定しております。移動教室期間中、保護者の皆様におかれましては、ご対応いただ
けるよう、ご配慮の程、何卒よろしくお願いいたします。 
 
【６月の土曜授業参観及び引き渡し訓練】 
 ５月に人数制限の下、授業参観を実施いたしました。６月には、まだ参観していただいていない
保護者の皆様にご来校いただき、授業参観を実施します。また、同じ日には、避難訓練として引き

渡し訓練を行います。子供たちの学校での様子をご覧いただき、保護者の皆様に教
育活動のご理解をいただくと共に、皆様と協働して児童の育成を行っていくための
大切な機会としてまいります。 
 詳細は、お手紙にてご確認ください。 
 

【一学期末の保護者会】 
一学期末の保護者会が６月下旬から始まります。今回の保護者会は、５年生とくるみ学級以外の

学年で、会場を各学級の教室といたします。 
児童にとって、学校生活の中心である教室で開催することで、児童の日常

生活を少しでも感じていただける機会としたいと思います。コロナウイルス
感染症対策の徹底をしながら実施してまいります。オンラインでの参加も可
能です。ご希望の方は、担任までお知らせください。 
（５年生とくるみ学級の保護者の皆様で、教室の様子をご覧になりたい場合
は、担任までお知らせください。ご協力をお願いいたします。） 
１学期の各学年の教育活動の様子や状況を各学級担任と共有していただき、よりよい教育活動の

継続のためにも、ご来校いただければ有り難いところです。 
 
今年度、従来実施してきた教育活動が、（形を変えているものもありますが）少しずつ展開でき

ていることに嬉しい思いです。引き続きのご理解とご協力、ご支援をお願いいたします。 
  

 
本校は、皆様もご存知の通り「ことばの教室」が、今年度より「きこえと
ことばの教室」となり、難聴に対応した教室が開設されました。 

また、昨年度開設した特別支援学級「くるみ学級」も２年目を迎え、昨年度の児童数から大きく
増えて、２学級から３学級となりました。更には、特別支援教室「はばたき」の拠点校として運営
を行っておりますが、七小と三小の２校間の通級指導においても児童数が増加しており、学校全体
の教職員数が大規模校並の人数となっています。 
児童数や教職員数が増えたことにより、年度当初の学校便りでもお知らせしていますが、夏休み

には教室配置に関わる工事が必要となり、児童数の増加に対応すると共に、先生方のいる職員室も
手狭となってきており、この先、職員室の環境改善も考えていく必要が出てきているところです。 
本校の上記のような教育環境が、多くの児童や保護者の思いやニーズに適っていることは、校長

として、とても嬉しいところです。だからこそ、本校の児童や教職員のため、これからも学校環境
に気を配り、来年度以降を見通しながら、環境整備にも努めていきたいと思います。 
 
児童数や教職員数の増加は、働き方についても気を付けていかなくてはなりません。 
児童数が増えることにより、様々な対応が多くなってくるのは、周知の事実です。その分、学校

における対応時間が増えることも仕方のないところです。 
そこで、今年度は、教職員の中で、特に先生方にお願いをして、退勤する目標の時間を考えてい

ただきました。できる限り、それぞれの先生方が立てた目標の時間を目指して、それぞれの仕事を
計画的に行っていただき、帰宅時間が遅くならないようにお願いをしています。 
先生方が健康で、元気に子供たちと向き合い、保護者の皆様とよりよい関係を気付くためにも、

日々の体調管理に努めてもらいたいと思っています。私も退勤時間を設定していますので、先生方
と一緒に目標の時間を目指して、仕事を終えられるよう頑張っています。 
 
次の第２号の校長室便りは、６月下旬ごろを予定しています。 

学校をより理解していただけるよう努めます。読んでいただけ 
ましたら、幸いです。今年度も、つぶやきます！ 
 よろしくお願いいたします。 


